

## Une mobilisation inédite en Bourgogne Franche-Comté !

Par une lettre ouverte dans la presse, **plus de 70 associations et fondations**, acteurs de l'Economie Sociale et Solidaire alertent les décideurs publics de la situation du secteur social et médico-social.

Ce collectif régional emploie **24 000 salariés en Bourgogne Franche Comté**, et réclame le soutien fort des pouvoirs publics afin que soit portée une politique ambitieuse pour les métiers du soin et de l'accompagnement. Ceci afin d'assurer l'accompagnement quotidien des personnes vulnérables, dans des conditions dignes.

*Lettre ouverte communiquée page ci-après.*

### **Contacts départementaux :**

**Côte d'or** : Patrice DUROVRAY - Acodège – 06.19.82.60.72 [patrice.durovray@acodege.fr](mailto:patrice.durovray@acodege.fr)

**Doubs** : Erwan BECQUEMIE – AHS-FC – 06.37.98.17.03 [erwan.becquemie@ahs-fc.fr](mailto:erwan.becquemie@ahs-fc.fr)

**Jura** : Philippe DECHAUX – Juralliance – 06.79.13.35.18 [p.dechaux@juralliance.fr](mailto:p.dechaux@juralliance.fr)

**Nièvre** : Serge JENTZER – Sauvegarde 58 – 06.89.86.31.90 [sjentzer@sauvegarde58.org](mailto:sjentzer@sauvegarde58.org)

**Haute-Saône** : Patrizio IACOVELLI – Handy Up – 06.85.94.82.23 [piacovelli@handy-up.org](mailto:piacovelli@handy-up.org)

**Saône et Loire** : Gilles VULIN – Association Le Pont – 06.26.92.91.84 [g.vulin@lepont.asso.fr](mailto:g.vulin@lepont.asso.fr)

**Yonne** : Alain MILOT – PEP CBFC – 06.13.65.22.29 [alain.milot@pepcbfc.org](mailto:alain.milot@pepcbfc.org)

**Territoire de Belfort** : Emmanuelle COUDRAY – Adapei du Territoire de Belfort - 06.35.55.95.20  
[e.coudray@adapei90.fr](mailto:e.coudray@adapei90.fr)

## LETTRE OUVERTE AUX DECIDEURS PUBLICS

### Métiers du soin et de l'accompagnement : pour une politique ambitieuse !

**Chaque jour nos professionnels accompagnent 10 millions de personnes vulnérables en France.**



Personnes âgées ou en situation de handicap, familles ou personnes isolées... Nous soutenons le maintien à domicile, l'accès à l'école et à l'emploi ; nous prévenons l'isolement et la précarité, aidons à l'autonomie, protégeons les femmes et les enfants en danger.

Partout et pour tous, nous œuvrons pour la cohésion sociale au sein d'associations ou de fondations à but non lucratif, avec des conseils d'administration bénévoles qui mettent en œuvre des financements publics, sans rechercher ni dividende ni profit, dans le seul intérêt des personnes qu'elles accompagnent.

**Pourtant, la situation de nos organisations et des professionnels s'est progressivement fragilisée, engageant tout un secteur dans une crise qui suppose des actions urgentes des pouvoirs publics.**

Le financement de nos interventions n'est plus à la hauteur des besoins et de l'ambition de notre nation. Depuis de nombreuses années, les salaires et les dotations publiques ont insuffisamment évolué au regard de l'augmentation du coût de la vie et sont aujourd'hui rongés par l'inflation.

Plus récemment, les iniquités entre les salariés qui ont bénéficié de revalorisations, et les 20% qui en ont été exclus, ont généré un profond sentiment d'injustice.

Nos métiers, pourtant passionnants et porteurs de sens, peinent à trouver preneurs, nous mettant en difficulté pour assurer nos missions. Nous avons perdu en capacités d'action, l'accompagnement auprès des usagers se dégrade, et le courage des professionnels ne sera pas éternel.

**Nous ne nous résignons pas à choisir entre qualité d'accueil et équilibre économique.**

Nous voulons accompagner les enfants en situation de handicap, soutenir l'autonomie des personnes âgées et protéger les personnes fragilisées ou en danger, sans chronomètre à la main. Nous voulons assurer une stabilité des professionnels auprès des personnes pour qui ils sont parfois la seule figure d'attachement.

Il faut agir maintenant, en appliquant le Ségur pour tous, et en réévaluant les salaires et les dotations. A défaut, des milliers de personnes vulnérables seront délaissées ou renvoyées vers un secteur sanitaire lui-même déjà en crise.

**Nous attendons un soutien fort des pouvoirs publics pour recouvrer des conditions d'exercice dignes au regard des missions qui nous sont confiées.**

Nos associations agissent. Elles proposent un projet renforçant la solidarité et la cohésion sociale de notre pays. Elles savent recruter, former et offrir des projets professionnels très diversifiés pour les générations d'aujourd'hui et de demain. **Soutenez notre ambition !**



